

Sobrecostos eléctricos

Septiembre 20, 2022 - 11:50 p. m. |

Por: Emilio Sardi

Aunque la atención pública ha estado enfocada en los incrementos de las tarifas cobradas por el suministro de energía eléctrica en la Costa, el problema es nacional. En Cali, concretamente, la tarifa de \$785,17 por kw-h que apareció en el recibo de cobro que recibí el mes pasado fue 37,8 % más alta que la del recibo del mismo mes en 2021. Las normas que gobiernan estas alzas y que han permitido este absurdo aumento en los cobros son de carácter nacional.

Es evidente que los incrementos en los costos de operación de los distintos participantes en el suministro de energía eléctrica a los colombianos no justifican estas abusivas alzas. La excusa que se pretendió dar de que ellas obedecían al encarecimiento del gas para los europeos nacido de la guerra en Ucrania insulta a la inteligencia. El 80 % de la generación eléctrica colombiana es hidráulica y nosotros no dependemos para nuestro gas de un país enemigo. Lo que se ha dado en realidad es una masiva e injustificada transferencia de recursos de los usuarios a unos pocos operadores del sistema eléctrico.

El problema nace del carácter monopólico que tiene esta industria, a pesar del alto número de empresas que participan en ella. De estas, unas 30 se dedican a la generación de la energía, unas 15 a su transmisión en las grandes redes del país, 33 a la distribución del servicio a las ciudades por medio de redes de baja tensión y 70 al eslabón final, la comercialización. Por la naturaleza del servicio, estas empresas se reparten los clientes territorialmente y el usuario domiciliario no tiene sino un oferente, mientras que el empresarial enfrenta en el mejor de los casos una oferta oligopólica. Son muchos los intermediarios, pero el consumidor enfrenta monopolios locales.

No hay mejor regulador de precios que la competencia. Pero cuando, como en este caso, esta no existe, las autoridades deben establecer normas para la fijación de los precios que protejan al consumidor de abusos, sin interferir con el desarrollo empresarial. En este caso, las normas que gobiernan la formación de precios del sistema venían



Emilio Sardi

LO MÁS VISTO DE EMILIO SARDI

1. Sobrecostos eléctricos

funcionando razonablemente bien. Con una estructura tarifaria altamente progresiva, en la que las tarifas de la mayoría de los usuarios ascienden apenas a un tercio de las de los estratos altos, el sistema venía operando sin mayores traumatismos y con una seria expansión de la capacidad.

Todo cambió a raíz de las distorsiones económicas creadas a nivel mundial por los aislamientos que tuvieron lugar durante la pandemia. Estas generaron un incremento enorme y anormal en el índice de precios al productor (IPP), el cual gobierna la mayoría de los aumentos en las tarifas en la cadena de distribución. La aplicación irreflexiva de este índice a las tarifas eléctricas generó el loco aumento que estas han sufrido.

Ante una situación tan excepcional, se justifica plenamente la reciente intervención de la CREG para ajustar la regulación y devolver las tarifas eléctricas a niveles más lógicos. Un esquema de fijación de precios pensado para lograr justicia económica en condiciones normales no puede aplicarse en unas condiciones absolutamente excepcionales, y las modificaciones en vías de implementación, además de respetar la institucionalidad, son razonables.

Queda la pregunta: ¿Cuándo les devolverán a los ciudadanos los sobrecobros que les hicieron durante el último año?

[Lee contenido sin límites en elpais.com.co por \\$800 primer mes](#)

0 [VER COMENTARIOS](#) ▼



Convierta a [El País.com.co](#) en su fuente de noticias

AHORA EN PORTADA



CONTENIDO PREMIUM

Preocupación en Cali por escasez de medicamentos: reservas se agotarían en dos semanas



MUNDO

Putin moviliza a 300.000 reservistas en Ucrania y amenaza con usar armas nucleares



CALI

"Queremos a dar un paso a Cali": secretaria de movilidad sobre día sin carro y sin moto



POLÍTICA

"Es intolerable que haya justicia por mano propia": MinDefensa sobre movilizaciones de ganaderos



CONTENIDO PREMIUM

Invasión de tierras, una 'bola de nieve' que cada día crece más: ganaderos piden medidas urgentes



CONTENIDO PREMIUM

¿Por qué el crecimiento de la economía en Colombia seguirá mermando en el segundo semestre?



POLÍTICA

Discurso del presidente Gustavo Petro en la ONU dividió opiniones en Colombia



POLÍTICA

Congreso será un espacio 'pet-friendly' a partir de la próxima semana, anunció Roy Barreras

MAPA DEL SITIO

SERVICIO AL CLIENTE

Anuncie

Suscríbase o renueve su suscripción a El País

SECCIONES

Principal

Cali

Valle

TEMAS

Pico y Placa en Cali

Salario mínimo 2022

Deportivo Cali

MULTIMEDIA

Destacados

Videos

Fotos

REPORTAJE 360

Oiga mire vea

Cali, una industria salsera

CLASIFICADOS

Edictos El País

Venta de Casas

Venta de Apartamentos

Faqs Registro	Opinión	Liga Águila	Infografías	Cali, la ciudad que no duerme	Alquiler de Casas
Faqs suscripciones digitales	Colombia	Fútbol Internacional	Especiales	La Hoja Sagrada	Venta de Lotes
Usuarios registrados vs suscriptores digitales	Economía	Calendario	ESPECIALES	Detrás del camuflado	Alquiler de Apartaestudios
Contáctenos	Deportes	Selección Colombia	El corazón de la salud	CLUB SELECTA	Alquiler de Locales
Iniciar sesión	Judicial	Videos de la Copa	Venezuela, crimen sin frontera	Automotriz	Bolsa de empleos
Regístrese	Mundos	PLAN CIUDAD	Por Cali lo Hago Bien	Calzado y Ropa	Negocios establecidos
Información de versión móvil	METRO X METRO	Eventos en Cali	Cali Sabe Bien	Descuentos en restaurantes	Prestamos e hipotecas
Ir a versión móvil	Vivienda nueva	Restaurantes en Cali	Río Cali	Descuentos en Entretenimiento	Perros y mascotas
Versión iPad	Proyectos de vivienda nueva en Cali	Bares y discotecas en Cali	500 empresas más Exitosas del Valle	Descuentos en Salud y Belleza	Publicar aviso clasificado
Síguenos en facebook	Proyectos de vivienda nueva en Jamundí	Conciertos en Cali	Cali se Ve	Deportivo	AUDIENCIAS
Síguenos en Youtube	Proyectos de vivienda nueva en Palmira		Marcas de Corazón		Audiencias El País
SERVICIOS					PROCESO REORGANIZACIÓN
Pico y Placa Cali					

Síguenos en:

El País S.A. © 2014 | Cra. 2 No.24-46 Tel. (602) 898 7000 | Cali, Colombia
 Política y Tratamiento de Datos | Aviso Legal | Política de Cookies
 MANUAL SAGRILAFT | PROGRAMA DE TRANSPARENCIA Y ÉTICA EMPRESARIAL (PTEE)
 Superintendencia de Industria y Comercio de Colombia
 Publicidad en Bogotá - Cadenacol
 Tel. 6420800, Dirección: Carrera 14 # 85 - 68 Ofc 307